

# ВОЕННАЯ МЫСЛЬ

№ 5 · май · 2024

ЕЖЕМЕСЯЧНЫЙ ВОЕННО-ТЕОРЕТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ



Орган Министерства обороны Российской Федерации.  
Издается с 1 июня 1918 года.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 119160, г. Москва, Хорошёвское шоссе, 38.  
РИЦ «Красная звезда», редакция журнала «Военная Мысль».  
Телефоны: (495) 940-22-04, 940-12-93; факс: (495) 940-09-25.

Все публикации в журнале осуществляются бесплатно.

## СОДЕРЖАНИЕ

### ПО СТРАНИЦАМ ЖУРНАЛА

|   |   |
|---|---|
| Е. ШИЛОВСКИЙ — О некоторых основах оперативного прорыва .....         | 8 |
| Ye. SHILOVSKIY — On Some Fundamentals of the Operational Breakthrough |   |

### ГЕОПОЛИТИКА И БЕЗОПАСНОСТЬ

|   |    |
|---|----|
| И.О. КОСТЮКОВ — Деятельность НАТО как главный источник военных угроз России ..... | 22 |
| I.O. KOSTYUKOV — NATO Activities as the Main Source of Military Threat to Russia  |    |

### ВОЕННОЕ ИСКУССТВО

|  |    |
|--|----|
| Н.В. МИХАШЁНОК, А.В. ХАРЖАВИН — Подходы к оценке эффективности достижения целей операций и боевых действий ..... | 37 |
| N.V. MIKHASHYONOK, A.V. KHARZHAVIN — Approaches to Assessing the Effectiveness of Mission and Combat Objectives  |    |

|   |    |
|---|----|
| Е.А. ЕЛИЗАРОВ, М.Н. СИДЕЛЁВ — Методика обоснования рациональной организационной структуры группы боевого управления тактической авиационной группы при организации боевых действий .....        | 55 |
| Ye.A. YELIZAROV, M.N. SIDELYOV — Methodology of Substantiation of Rational Organizational Structure of Combat Control Group of Tactical Aviation Group During Organization of Combat Operations |    |

### ВСЕСТОРОННЕЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ВОЙСК (СИЛ)

|  |    |
|--|----|
| С.К. ШКОЛЬНИКОВ, В.Г. ИВАНОВ, В.Н. ЛУКЬЯНЧИК — Особенности развертывания системы связи общевойскового соединения на основе технологий, реализованных в радиорелейных станциях Р-419 МР .....                   | 62 |
| S.K. SHKOL'NIKOV, V.G. IVANOV, V.N. LUKYANCHIK — Peculiarities of the Use of the Communication System of a General Military Unit on the Basis of the Technologies Realized in the R419 MR Radio Relay Stations |    |

|   |    |
|---|----|
| П.Ю. ПОТЯЕВ, Д.С. ВАСИЛЬЕВ — О повышении эффективности действий военнослужащих в экстремальных условиях Арктики ..... | 75 |
| P.Yu. POTYAYEV, D.S. VASILYEV — Improving the Effectiveness of Military Personnel in Extreme Arctic Conditions        |    |

## УПРАВЛЕНИЕ ВОЙСКАМИ (СИЛАМИ)

|  |     |
|--|-----|
| Р.М. ЛОЗИЦКИЙ — Концептуальный подход к применению технологий искусственного интеллекта в деятельности органов военного управления .....           | 92  |
| R.M. LOZITSKY — Conceptual Approach to the Application of Artificial Intelligence Technologies in the Activities of Military Administrative Bodies |     |
| Е.Л. КАБАНОВ — О совершенствовании системы управления коллективных миротворческих сил ОДКБ .....   | 102 |
| Ye.L. KABANOV — On Improving the Management System of the Collective Peacekeeping Forces of the Collective Security Treaty Organization (CSTO)     |     |

## ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

|   |     |
|---|-----|
| И.Р. ФАЗЛЕТДИНОВ, В.И. ЛУМПОВ — Особенности реализации принципа программно-целевого планирования при обосновании перспектив развития организационно-технического облика РВСН .....  | 109 |
| I.R. FAZLETDINOV, V.I. LUMPOV — Peculiarities of Implementation of the Principle of Program-Target Planning in Substantiating the Prospects of Development of the Organizational and Technical Appearance of the Strategic Missile Forces |     |

## ТЕХНИКА И ВООРУЖЕНИЕ

|  |     |
|--|-----|
| А.В. ОСАДЧУК, Ю.Г. ВЕСЕЛОВ, И.Н. ИЩУК — Технологии обнаружения скрытых подповерхностных объектов ..... | 122 |
| A.V. OSADCHUK, Yu.G. VESELOV, I.N. ISHCHUK — Technologies for Hidden Subsurface Object Detection       |     |

## ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

|  |     |
|--|-----|
| В.В. СВИРИДА, В.Н. ЖЕЛОБОВ, С.В. ШВЕЦ, О.А. БОРДЮГ — Мировоззрение личности как основа формирования и развития военно-профессиональной направленности курсантов летного вуза ..... | 132 |
| V.V. SVIRIDA, V.N. ZHELOBOV, S.V. SHVETS, O.A. BORDYUG — Personal Worldview as a Basis for Formation and Development of Military-Professional Orientation of Flight School Cadets  |     |

|  |     |
|--|-----|
| Е.Г. БАРАНОВ, А.В. МОРЕВ — Обучение курсантов приемам оценки<br>морально-политического и психологического состояния<br>военнослужащих и психогенных потерь в подразделении ..... | 141 |
| Ye.G. BARANOV, A.V. MOREV — Training Cadets in Techniques<br>of Assessing the Moral-Political and Psychological State of Soldiers<br>and Psychogenic Losses in the Unit          |     |

## В ИНОСТРАННЫХ АРМИЯХ

|  |     |
|--|-----|
| П.В. ЛОГОВЕЕВ, В.В. ГОРЕВ — Возможности Турции по созданию<br>перспективных вооружения и военной техники ..... | 151 |
| P.V. LOGOVEYEV, V.V. GOREV — Turkey's Ability to Develop Advanced<br>Weapons and Military Equipment            |     |
| ИНФОРМАЦИЯ ОБ АВТОРАХ .....  | 159 |
| INFORMATION ABOUT THE AUTHORS  |     |